

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. 1'25 pesetas
 Portugal, id. 300 reis

Pago adelantado**LA IBERIA****SEMANARIO INDEPENDIENTE**

ANUNCIOS

Reclamos, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.
 PLAZA MAYOR 13. BAJO

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

FERROCARRIL Á EXTREMADURA**No hay que desmayar.**

Está visto, que ni las desintresadas excitaciones de LA IBERIA, ni la incondicional adhesión con que nos brindan los representantes de los distritos que la vía tendría que atravesar, ni el estímulo del indudable provecho que esta región obtendría con la construcción de tan beneficioso camino de hierro, son suficientes á despertar la musulmana indolencia de muchas colectividades y particulares que debieran interesarse en el proyecto. ¿Significará esta apatitud, abierta oposición al existir progresivo de la vida moderna, que es la aspiración más trascendental de los pueblos cultos? No: estamos seguros de que todos, absolutamente todos, se hallan persuadidos de que las vías férreas al favorecer las relaciones humanas, activan, fortalecen, fertilizan y enriquecen las comarcas por donde circulan; creemos que todos aprueban *in mente* la excelstitud del proyecto, aunque propensos por naturaleza á desconfiar de todo, duden de la eficacia de las gestiones, pretendiendo así justificar su indiferencia.

Mas por esto mismo, los que confiamos ciegamente en la viabilidad del proyecto, los que hemos visto á los pueblos misérrimos resurgir potentes ante el esfuerzo vigoroso de sus hijos, los que no nos dejamos influir por insano misonismo y amando á la patria chica aspiramos á verla desenvolviendo su tráfico fuera del estrecho dogal que la oprime y cautiva, los que despojados de odiosos egoismos no exigimos que el humo de la locomotora haya de penetrar por los umbrales de nuestras casas para perseverar en la consecucion de esta obra redentora, sino que nos conformamos con que se esfumine por la sierra siguiendo la máquina el derrotero que elementos técnicos le señalen... debemos agitarnos, provo-

car juntas, crear comisiones y tomar acuerdos para de este modo estimular la opinión aguijoneando á los inertes.

Ciertamente que somos pocos, muy pocos los que hemos acogido con entusiasmo la idea respondiendo al llamamiento de LA IBERIA; pero no hay que desmayar: que el exceso de voluntad supla la falta del número; que el esfuerzo incesante de unos cuantos, su diligencia y actividad y la honradez y altruismo de sus propósitos, sirvan de acicate y guía á perezosos y excépticos, hasta lograr que esta abrupta región productiva, no siga estenuándose por el aislamiento forzoso á que vive condenado.

Todas las empresas humanas, desde las más grandiosas hasta las más humildes, lo mismo las que prometan un éxito lisongero que las que presagiaban un fracaso ruidoso, hallaron obstáculos y resistencias en su camino, y sin embargo, si algunas se desgraciaron, otras llegaron á la cima, confundiendo á enemigos y detractores. Por consiguiente, á trabajar, á realizar algo práctico que la fé y la constancia de unos cuantos venza á la inercia y al egoismo de los otros.

Por fortuna, el proyecto, gracias á las incesantes gestiones de nuestros diputados, fué incluido en el plan general de ferrocarriles secundarios por R. D. de 31 de Marzo último, faltando solo la constitución de un *Consejo de Administración Nacional*, que dé nombre á la proyectada línea, realice los primeros estudios y emita acciones, las cuales nos consta existen capitales dispuestos á cubrir las.

De modo que, á reunirse en Hoyos, Coria ó Ciudad Rodrigo, los entusiastas, los que animados por la comunidad de aspiraciones no queremos vivir perpetuamente aislados. Y de entre los reunidos, nómbrese una comisión que señale el trazado más conveniente para los intereses de la comarca;

que calcule el coste por kilómetro; el importe aproximado de las subvenciones que pudieran obtenerse; el valor de las expropiaciones, el de la importación y exportación, etc., etc. Que esta comisión recabe el apoyo moral y material de las colectividades y particulares que deben y pueden contribuir á nuestros fines; promueva reuniones en todos los pueblos de la zona interesada; sume voluntades, orille obstáculos y ofrezca el resultado de sus estudios á las distintas compañías que sabemos se hallan dispuestas á acometer la obra, y el ferrocarril se hará.

Mas si dejamos transcurrir el tiempo, esperando que elementos extraños á la región, vengán á desvivirse por nuestros intereses, realizando trabajos que á nosotros solos competen, la ansiada vía no se hará, perdurando nuestro aislamiento.

VICTORIANO P. DE SANDE.

Perales y Junio 21 de 1905.

MIS IMPRESIONES

Hoyos. Incluido en el trazado oficial, sus gestiones quedarán reducidas á conseguir sea enclavada la estación lo más próximo posible al pueblo.

El ser cabeza de partido, y su gran cosecha de aceites y frutas, harán sea de importancia para el tráfico esta estación.

Villamiel es un pueblo esperanzado, y encuentro bastante entusiasmo entre los mayores contribuyentes. El alcalde don Joaquín Guillén reunirá á la corporación y mayores contribuyentes, dando conocimiento á LA IBERIA del acuerdo. Este pueblo es muy rico, está dividido por la política, pero creo que ante el bien general pondrán todos sus rencillas.

Acebo. Tiene mucho interés, pues reconoce que sus frutas; naranja, limón y lima, etc., etc., ganarian muchísimo facilitando la exportación, que hoy se hace con grandes dificultades y sin estima-

ción alguna, siendo su especialidad en esta región.

Las minas también darían gran tráfico en este pueblo; á pesar de que hoy no hay aun grandes trabajos en ellas, me aseguran son de importancia.

Perales, que ha visto los beneficios que la carretera le reporta, tiene gran entusiasmo y ya antes de ahora publicó LA IBERIA sus manifestaciones.

Don Victoriano P. de Sande, me entrega unas cuartillas que remito para su publicación.

Villasbuenas, no espera cruce su término el trazado, pero tiene gran entusiasmo y reconoce las ventajas de la mayor proximidad de una estación, para la salida de sus productos.

Don Isidoro Fernández, secretario municipal contestará al interrogatorio.

Torre de Don Miguel. Hecha entrega del interrogatorio al señor alcalde, contestarán á la redacción.

Gata. Nuestros amigos don Luciano Guillén, alcalde, y don Julián Pérez, secretario, contestarán al interrogatorio.

Hay gran interés y veo posibilidad de conseguir mucho de este pueblo, el más rico de la Sierra de Gata, y cuyo municipio está no solo desempeñado, sino que su administración puede servir de modelo á muchos de cabezas de partido y aun de capitales. En la actualidad construye por su cuenta una carretera, tiene alumbrado público y banda de música, y el pobre está libre de muchas gabelas de impuestos.

Seguramente Gata sabrá aprovechar la ocasión para conseguir ser incluido en el trazado.

Doy por terminada mi información por ahora.

ANGEL S. RODRIGUEZ

Ayuntamiento

Sesión subsidiaria del 27 de junio

A las 19 abre la sesión el señor Briega asistiendo los señores Gui-

tían, San José, Velasco, Martínez y Melchor.

Leida y aprobada el acta anterior se entra en la orden del día figurando en primer lugar el "Decreto de aprobación del Reglamento de Secretarios municipales," que después de leído, acuerda la corporación darse por *enterada*.

Ponese á discusión si han de darse, como en años anteriores, premios á los niños de las escuelas y esto dá lugar á que conozcamos la satisfacción que á todos ha producido el resultado de los exámenes y el adelanto que cada año se vé en nuestras escuelas.

Laméntase el señor Martínez de la escasez de material que en algunas se nota y pide se aumente aun á costa de algún sacrificio.

A su vez el señor Velasco señala la perturbación que en la enseñanza causa el tener en una misma escuela alumnos de distintas edades, y dice algunas de párvulos en que hay niñas muy mayorcitas, y otras de adultos en que hay párvulos. Manifiéstase partidario de la enseñanza graduada explicando sus ventajas.

La presidencia vé con satisfacción el gran interés de todos por la enseñanza, pone de manifiesto las dificultades con que en la práctica tropieza toda reforma, y propone que sea objeto de un estudio detenido la cuestión de la enseñanza, abundando en las mismas ideas el señor Martínez.

Propone el señor Guitián la supresión de los auxiliares, pidiendo en cambio el aumento de escuelas, por creer se estimula más el profesorado y se facilita más la enseñanza.

Terminase tomando en consideración la moción del señor Guitián y después de algunas aclaraciones, se acuerda proceder al reparto de premios como en años anteriores, con la obsevacion del señor Velasco de pedir nota á los profesores de las faltas de asistencia, y la del señor Martínez, que el reparto se haga el día 16 de este mes; así se acuerda.

(La sala se queda á oscuras y el portero entra dos velas).

Por la presidencia se consulta que medios se han de emplear para conseguir la rebaja en los precios de la carne, en esta, plaza, mas cara, que en Salamanca y otras capitales. Dá conocimiento de haber hecho particularmente cuanto podía y que duda de conseguir la rebaja.

El señor Martínez preguntó si podía permitirse la venta de carne, siendo sacrificada la res fuera del matadero, y del término muni-

cipal, y después de explicarle que la inspección del veedor municipal es la garantía del público, y de oír las dificultades que unos y otros concejales creían traería el montar la tabla reguladora, se acordó autorizar á la presidencia, en unión de los señores San José y Melchor, para organizar un servicio especial que haga se sacrificuen y vendan carnes al precio equitativo y justo, siempre que los actuales vendedores no quieran rebajar los precios, ó traten de elevarlos sin razón justificada.

El señor Guitián, denuncia los portales de la plaza de la Verdura y de la de Béjar, haciendo ver el peligro inminente que se corre y las desgracias que en un día de mercado pudieran ocurrir.

El señor San José le contesta que informe la comisión de Fomento.

El señor Guitián: es que si pasa á la comisión, sea enseguida.

El señor Martínez. Usted es el presidente de ella.

El señor Guitián: pues como presidente, cito para mañana mismo; y se levantó la sesión.

AL VUELO

El día de San Pedro nos sorprendió,—como á muchos vecinos—los repetidos toques de la campana de nuestro Ayuntamiento, creyendo al principio que se trataba de fuego, después nos convencimos que solo eran para reunir á nuestros ediles y asistir á la procesión de la octava del "Santissimus Corpus Christi," y por último después de tantos *toques* y *retoques* tuvo que salir el alcalde acompañado de los maceros.

De donde se deduce, que ni aun para asistir á las procesiones parecen nuestros concejales.

Hubo el jueves en la tarde procesión, y en apuros mil se vió el Concejo para ver de formar con sus huestes el cortejo y dar á tan sagrado acto animación.

LAS CORTES

Según parece, ya están convenidas en principio las fechas para la celebración de las elecciones generales.

El decreto de disolución y convocatoria se publicará en la *Gaceta* del 20 al 25 de Agosto.

La designación de interventores se verificará el domingo 10 de Septiembre; las elecciones se verificarán el domingo siguiente, y los escrutinios el jueves 21.

La elección de senadores se hará el domingo 1.º de Octubre y la

sesión inaugural el lunes 9 de dicho mes.

Estas son, al menos, las fechas que por hoy sirven de base para los trabajos preliminares en la Junta Central del Censo.

CHISTES ILUSTRADOS



(Como las mujeres.)

(El galgo)—Soy un perrito de muchas campanillas; mi amo es marques.

(El mastin)—Yo gano mi vida vigilando como un civil. Soy el guardián de una huerta.

(La perla)—No me decido... Usted, galgo, me gusta por lo elegante, pero no sabe usted ganar para mantenerme. Usted, mastin, por lo fuerte, y porque sabría ganar para mí. Pero yo quiero un perro que reúna las cualidades de ambos.

(Ambos perros á una:)—Están muy perros los tiempos para pedir tales perrerías.

Fogoso.

LO QUE SE DICE

—Se dice, que habrá gran batalla en las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

—Se dice, que los candidatos serán tres, y acaso cuatro, y que todos disponen de mucho pero mucho dinero. Lo que no se dice es si lo gastarán.

—Se dice, que hay ya grandes trabajos de zapa, y que hasta los que van en busca de salud, reciben correo de distintas puntos, solicitando su apoyo.

—Se dice, que hay quien no admite *componenda* alguna que le haga abandonar el distrito.

—Se dice, que hay quien califica de *habladurias* todo lo referente á lo de la lucha.

—Se dice, que hay en cambio quien la considera *segura* y que habrá *sorpresas*.

—Se dice, que bien puede cuidarse la autoridad local de impedir circule *solo* por la calle cierto niño que no tiene muy cabales sus facultades mentales porque golpea á los demás pequeños, se entra en la fuente de la Plaza Mayor, y otras cosas por el estílo, todas expuestas á un gran disgusto.

—Se dice, que será grandísima

la responsabilidad de *alguien* si después de las denuncias hechas del estado ruinoso de los portales de la Plaza de Bejar, llegara el hundimiento ¿Desconocerá ese *alguien* el artículo 182 de las Ordenanzas municipales que impone á todo vecino la obligación de denunciar cualquier edificio que amenace ruina?

No consideramos necesario el informe técnico, maxime cuando han sido apuntalados por orden de *alguien*.

—Se dice, que suprimiendo el alumbrado *en otro sitio*, bien pudiera instalarse en la sala pública del Ayuntamiento, pues para celebrar sesiones de noche resulta poca luz la de *dos velas*, aparte de otra cosa....

—Se dice, que toda vez que los *abonados* al agua, no la tienen nunca, ó pocas veces, no aumentarán las quejas por que se regara el paseo de la Florida, en días de fiesta.

—Se dice, que el paso de ganado vacuno á la hora del paseo por la puerta del Conde origina sustos, faciles de evitar.

—Se dice, que el atropello cometido en un centro de recreo, durante la celebración de una fiesta religiosa, debiera ser castigado como se merece, por falta de respeto á la propiedad.

—Se dice, está en abandono completo la *policia* de la escasa policia que á más de sucia usa como arma garrotas ó cachabas propias del..... Esto no gravará partida alguna del presupuesto?

—Se dice, hay movimiento *desusado* entre la gente de curia ¿Que pasará?

EN EL CASINO MIROBRIGENSE

En la noche de San Pedro se celebró baile por segunda vez en este elegante salón de la buena sociedad mirobrigense, bailándose hasta altas horas de la madrugada y luciendo una vez más sus encantos las bellas farinatas que á él asistieron, llevadas de los mejores descos, de pasar una noche agradable.

Entre las bellas que concurrieron, recordamos á las distinguidas y elegantes señoritas Remedios Cuadrado, Luz Inigo, María Luisa Landinez, María Sánchez, Guadalupe Rodriguez, las hermanas Barreto y algunas otras cuyos nombres sentimos no recordar.

Correspondencia de "La Iberia,"

Señor don Isidoro Fernández.—Villasbuenas.—Recibido el inte-

rogatorio contestado, cuya atención le agradecemos. Formará parte de la colección.

Señores don Luciano Guillén y don Julián Pérez, alcalde y secretario respectivamente de Gata.—Figura en el lugar que le corresponde de nuestra información su atento escrito, por el que les estamos reconocidos.

De Lumbrera recibimos una carta dirigida á nuestro administrador en la que se dá una noticia, que suponemos sea para publicarla, pero como no creemos verdadera la firma, nos abstenemos de hacerlo. Con gusto le serviremos, si autoriza la firma como es debido.

NOTICIAS

Aviso á los morosos.

Quedando aun sin contestar varias circulares que por la administración de este semanario se enviaron con fecha 10 del pasado á todos los suscritores que tenían en descubierto el pago de varios trimestres, les recordamos la necesidad de ponerse al corriente á fin de evitar nos veamos precisados á suspender los envíos.

La señorita Fidela Valiente, alumna interna del Colegio de Santa Teresa de esta ciudad ha obtenido el título de Maestra elemental, en la Normal de Salamanca con 5 notas de sobresaliente un aprobado y el resto notables. Felicitamos á tan estudiosa señorita y damos la más entusiasta enhorabuena á sus profesoras.

Con toda felicidad ha dado á luz una niña, la esposa de nuestro buen amigo don José Ballesteros González.

Ha sido destinado al Regimiento Reserva de esta ciudad, el capitán don José González Polanco

Recomendamos á nuestros abonados la lectura del anuncio inserto en la última plana, «Regalo al público de 730 pesetas» que hace la casa Hijos de Leandro Pérez.

El surtido de abanicos es asombroso y sus precios oscilan desde 0'05 pesetas hasta 35.

Sin temor á ser desmentidos, aseguramos es de lo mejor que se ha visto.

El martes último falleció repentinamente en esta ciudad, el vecino del pueblo de Atalaya, Sebastián Elvira Encinas.

El día 29 á las ocho de la tarde tuvo lugar la bendición de una imagen del Sagrado Corazón de Jesús en el colegio de Santa Teresa.

El patio adornado con profusión de

luces, gallardetes y banderolas presentaba magnífico aspecto, y el templete colocado en el centro, y en el que se hallaba la imagen, completaba el magnífico cuadro.

Dirigió la palabra al numeroso y distinguido auditorio el R. P. Soto recomendando á todos amor al corazón de Jesús, procediendo á la bendición, delegado, segun nos dijo, por el señor Obispo.

Cantaron y recitaron las niñas discursos y poesías alusivas al acto, que resultó de gran efecto.

Parte de la banda municipal ejecutó bonitas piezas, aunque entendemos no muy a propósito en aquellos momentos.

La imagen, de madera tallada, es de lo mejor que se conoce en nuestra ciudad.

Se encuentra enferma, aunque no de cuidado, la señora doña Carmen Gurrea

Deseamos su completo restablecimiento.

SE VENDEN materiales sobrantes de obra, en la antigua casa de la Audiencia, de esta ciudad. Don Francisco León Hernández, su dueño, dará detalles.

El domingo anterior se hizo entrega por el Ayuntamiento de esta ciudad á Francisco Rubio, del billete de 1000 pesetas que hace dos años encontró su hijo Demetrio, en el ferial de ganados, y cuyo dueño no ha parecido.

Ha obtenido el título de Practicante en cirugía menor nuestro buen amigo don Justo Hernández.

Por la Compañía arrendataria de Tabacos ha sido nombrada para servir un estanco vacante en esta ciudad doña Florentina Sánchez Hernández.

La «Murga Mirobrigense» obsequió con una serenata, en la noche del 28, á nuestra primera autoridad local.

Ha fallecido en esta ciudad la madre del jardinero municipal, á quien acompañamos en su justo dolor

Ha recibido el grado de Licenciado en Derecho, con la calificación de sobresaliente, don Federico Camarasa y Echarte, á quien felicitamos.

La llave depositada en nuestra redacción la semana anterior por el facultativo don Francisco León Hernández, ha sido entregada á su dueño Francisco Garduño del arrabal de San Francisco de esta ciudad.

Para mañana domingo han sido citados los comerciantes é industriales de esta ciudad, con objeto de proceder á la constitución definitiva del

Círculo Mercantil, y aprobación del Reglamento.

El día 10 de este mes se celebrarán en el colegio de Santa Teresa los exámenes de párvulos y niñas pobres, el 12 los de las señoritas externas y el día 13 los de las internas

Para todos hemos sido galantemente invitados, distinción que agradecemos

Con motivo de la enfermedad que aqueja su hijo don Juan de Nogales, ha salido para Santiago doña Concepción Arias, acompañada de su prima doña Luisa Vazquez.

Ha estado en esta ciudad el Excmo. señor don Rafael Bernaldo de Quirós, Marqués de Canilleros.

Han salido, para Madrid el senador vitalicio don Luis Sánchez-Arjona, y para Vitigudino el diputado provincial don Antonio Sánchez.

Se dá como seguro la pronta aparición en esta ciudad de un periódico dedicado á la defensa de intereses políticos.

Mucho celebraremos que la noticia se confirme.

En la noche del 29 se celebró un baile en el casino Universal, esiendo muy animado

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Hemos oído decir muchas cosas en contra de la moral, al comentar la fea costumbre que tienen algunos jovenzuelos que se arrojan al suelo al paso de las señoritas, mientras dura el paseo en la Glorieta, no sabemos si con intención de adivinar algo que se halle oculto, pero lo cierto y ello es, que esto es de muy mal efecto y poco edificante, por lo que llamamos la atención de nuestro alcalde, para ver si se corrigen estos abusos.

Ha sido nombrado gobernador civil de esta provincia, por renuncia de don Leopoldo Serrano, el señor Becerra Armesto.

En la noche del pasado martes, fué lesionado el vecino del inmediato pueblo de Pedrotoro, Marceliano Hernández, por unos segadores, que le causaron una herida contusa de alguna extensión, situada en la región occipital.

Los autores del bárbaro atentado fueron detenidos

Según nuestras noticias ha fallecido, á consecuencia de la enfermedad que hace tiempo venía padeciendo, el joven presbítero, capellán del Hospital militar de Mahon, don Santiago Rodríguez Guzmán.

Ha sido ascendido á primer teniente de Infantería de Marina don Casto G. Sánchez-Manzano, quien se halla actualmente en el Ferrol y á quien felicitamos cordialmente.

Lista de los precios que han de regir en la tabla reguladora, que para la expendición de carne ha establecido el Ayuntamiento de esta ciudad en una de las casetas de la plaza del Barro.

Carne de vaca sin hueso 1'60 pesetas el kilogramo.

Id. id. con hueso 1'20 id. id.

Id. id. de falda 0'80 id. id.

Id. id. gorda 0'50 id. id.

Advertimos al público que el peso se hará en kilogramos ó fracciones exactas.

En la noche del 28, se celebraron verbenas en varios puntos, y algunas rondallas recorrieron las calles de la población, dando más animación á la fiesta callejera.

En virtud de real orden, desde el día de hoy, se expenden en la Administración de Telégrafos, las hojas y sellos para tal servicio.

Mercados

Ciudad Rodrigo

Trigo de 56 á 58 reales. Centeno de 50 á 52 id. Cebada de 42 á 44 id. Algarrobas de 54 á 56 id.

Salamanca.

Trigo de 56 á 58 reales. Centeno á 43 id. Cebada de 38 á 39 id. Algarrobas de 40 á 42 id.

CULTOS

Día 2 de Julio.—Domingo 3.^a después de Pentecostés—El Purísimo Corazón de María y la Visitación de Nuestra Señora.

La Misa y oficio divino, son de la Visitación de Nuestra Señora, con rito doble de 2.^a clase y color blanco.

Santa Iglesia Catedral—A las ocho y media, misa conventual á las ocho y media, y á las once otra rezada.

Capilla de Cerralbo.—A las diez, exposición de S. D. M. Misa solemne, en honor del S. C de Jesús, estando el sermón á cargo del M. I. señor don Isidro Martín Gavilán. Canónigo Doctoral de la santa Iglesia Catedral; á la terminación de la Misa, quedará el señor expuesto hasta la función de la tarde, que dará principio á las seis con el Santo Rosario, ejercicio del último día de Novena, sermón á cargo del R. P. Modesto Soto, de la Compañía de Jesús. Bendición con el Smo y reserva; organizándola á continuación la Procesión que recorrerá las calles de costumbre

Parroquias—Misa conventual á las ocho y media.

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.

Regalo al público de 730 ptas.

Por combinación especial de «La Compañía Francesa del Gramophone» y la casa «Hijos de Leandro Pérez» únicos representantes en esta ciudad, puede adquirir el público la mejor máquina parlante, que con sus discos vale 730 pesetas, á saber: Un

GRAMOPHONE



número 15 del catalogo	550 pts.
Aumento por la bocina B	60 »
6 Discos impresionados P. á 4 pts.	24 »
6 Id. id. con cer á 8 id.	48 »
3 Id. id. id. rojos á 16 id.	48 »

Total valor del regalo pesetas 730

Como el objeto es facilitar el medio por el cual pueda todo aficionado á la buena música adquirir, sin gasto alguno, las mejores máquinas reproductoras, que hasta hoy se conocen, de acuerdo la casa constructora de aparatos, con la de sus únicos representantes en esta plaza, anuncian lo siguiente:

1.º Toda compra hecha á la «Compañía Francesa del Gramophone», por conducto de sus representantes Hijos de Leandro Pérez, cuyo valor sea de 25 pesetas, dá derecho á un número para el sorteo, que tendrá lugar en esta ciudad del regalo de 730 pesetas arriba dicho.

2.º Toda compra hecha, por valor de 25 pesetas, en el comercio de los Hijos de Leandro Pérez, de sus géneros de tejidos, paquetería, pasamanería, adornos, quincalla, etc., etc., dá derecho á un número para el sorteo del mencionado regalo de 730 pesetas.

3.º También dá derecho á un número para el mismo sorteo, la audición de cuatro discos en el Gramophone que los Hijos de Leandro Pérez tienen en su establecimiento, Plaza de Béjar, 1, sujetándose á las condiciones marcadas y expuestas al público en dicho establecimiento.

NOTA.—Oportunamente se anunciará en LA IBERIA el día del sorteo y el número agraciado.

Se admiten anuncios y suscripciones

Fotografía Artística Viuda de Oliván

Paseo de las Carmelitas, Salamanca.—Puerta de Santiago, Ciudad Rodrigo

Retratos de todas clases, precios y tamaños
Especialidad en retratos para niños.

Nuestra Señora de los Remedios

Instituto Cristiano de artes decorativas
de

Tomás Martínez Lobo

ZAMORA

Se construyen en madera, imágenes de todos los tamaños, dignas de veneración, por su unción religioso-artística.

Altars, retablos, tabernáculos, urnas, andas, púlpitos, etc. etc. todo cuanto al mobiliario religioso se refiere, desde lo más sencillo á lo más florido en talla de adorno, y en la clase de madera que se cite, plateados, policromados, como el estilo lo requiera.

Se restauran imágenes antiguas, dándole el caracter de la época á que pertenezcan ó al moderno si así se desea.

Para informes, dirigirse al Representante en Ciudad Rodrigo: ANGEL SANCHEZ RODRIGUEZ. 9=13

¡DESCUBRIMIENTO!

SANOL PIZÁ

INFALIBLE para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc.

¿Se quema usted? Inmediatamente aplíquese el SANOL. Cura radicalmente, antes de 24 horas, quemaduras de primer grado. Téngase siempre á mano. Sancionado por multitud de médicos que lo aconsejan. Premio medalla de oro Exposición Viena 1903. Precio 4 y 6 reales frasco. Devuélvase el importe del SANOL á quienes no queden satisfechos de él en los conceptos indicados.

FARMACIA DEL DR. PIZÁ, PLAZA DEL PINO, 6, BARCELONA.—Depositario en Salamanca: S. PRIMO SÁNCHEZ.

Fábrica de Abonos Químicos y Minerales

para todos los terrenos y cultivos

Sánchez, Ciebra y Comp.ª

SALAMANCA

Premios en las Exposiciones de París y Murcia.

RIQUEZA GARANTIZADA

Antes de comprar abonos pidanse boletín de precios y detalles á la fabrica en Salamanca, ó al representante en los partidos de Ciudad Rodrigo y Vitigudino (Salamanca) y Hoyos (Caceres) D. ANGEL S. RODRIGUEZ, Plaza Mayor 13, CIUDAD RODRIGO.

Precios en proporción á la importancia de los pedidos. Ventas al contado y á plazos. Análisis de tierras, consultas y catálogos gratis.

Regalo á nuestros lectores

Los que presenten el último recibo de suscripción ó la faja bajo la que reciben este semanario, en la fabrica «LA SALUD» calle de la Providencia, número 61, Barcelona, recibirán de regalo un frasco del excelente licor VISTA-RICA (prolongación de la existencia) ó del FERTILIZADOR (analéptico suave gran cognac).

Los lectores residentes fuera de Barcelona, se servirán enviar á expresada fabrica 0'55 pesetas en sellos, para recibir dicho frasco por correo certificado.

LA PUREZA

Gran fábrica de chocolates movida por electricidad

Salutario González Torres

Plaza Mayor, 44.—Plasencia (Cáceres)

Se elaboran tareas de encargo á gusto del consumidor.

Cacaos, Canelas, Azúcares y Cafés de todas clases.

Precios de CINCO á OCHO reales libra de 460 gramos, sin descuento.

Punto exclusivo de venta en Ciudad Rodrigo, en el comercio de ultramarinos de Daniel García, Campo del Lino, número 6.

Relojería, Platería y Óptica

de

EUSTAQUIO CALLEJA

PLAZA MAYOR, 11.—CIUDAD RODRIGO

Profusión en cálices de plata.
Pianos verticales.

BAÑOS DE RETORTILLO

(Provincia de Salamanca)

Aguas naturo medicinales, sulfurado-sódicas sulhídricas é hipertermales, de éxito seguro contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y digestivo, sistema nervioso y parálisis centrales y periféricas.—Gran fonda á cargo del acreditado don José Martínez, hermano político del fondista de Salamanca don Marcelino Chapado.—Hermosas y ventiladas habitaciones. Precios al alcance de todas las fortunas. Gran hospedería para familias pobres. Viaje cómodo por ferrocarril hasta el apeadero del Collado de Yeltes, donde se halla establecido un buen servicio de carruajes que hacen el servicio al balneario en 50 minutos.—Para más detalles, dirigirse á don Esteban Bernal, en Retortillo.

SE VENDE

una máquina de vapor semifija y seminueva, seis caballos de fuerza efectivo.

En la Administración de este periódico darán razón.

DISPONIBLE